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FECHA: Noviembre 10 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Celulares para extorsionar” 

 
“Critica Picazo poca previsión en aguinaldos” 

 “Retoman plan de reforma electoral; IEE gasta millones” 

 “Ayuntamiento, por nuevo Reglamento de Tránsito” 

 
“Piden que el Fonden se agilice” 

 
“!Corrupción¡” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“60 MDP COSTARÁ “APAGÓN”” 

 
“Impulsa Canaco al Tuzo-express” 

 
“México defiende aeronave del narco” 

 
“Ligan a militares con autodefensas” 

 
“Michoacán está podrido: PRD; denuncia que empresarios y autoridades son 

amedrentados” 

 
“Lanza ultimátum Mancera: CNTE debe replegarse” 

I N S T I T U C I O N A L 

Milenio-Reporta IEEH gasto de 232 millones en nueve meses: El Instituto Electoral en Hidalgo reporta haber 

erogado 16 millones 29 mil 285 pesos durante el tercer trimestre del año (julio, agosto y septiembre), de acuerdo con los 

datos de Transparencia del organismo, por lo que la cantidad ejercida durante 2013 (hasta septiembre) es de 232 
millones 634 mil 510 pesos en conceptos como pago de personal, prerrogativas para partidos y organización de los 

comicios para renovar el Congreso. El trimeste abril-junio, que coincidió con el periodo de campañas, fue en el que más 
recursos públicos erogó, con 118 millones 142 mil 100 pesos para actividades electorales: 5 millones 900 mil 467 pesos 

en adquisición de materiales y suministros, y 27 millones 494 mil 709 pesos en transferencias a los siete partidos con 

registro (PRI, PAN, PRD, Nueva Alianza, PVEM, PT y Movimiento Ciudadano). También gastó 15 millones 913 mil 405 
pesos en actividades generales, como el pago de la nómina y servicios varios. Los estados financieros del Instituto 

refieren que en los primeros tres meses del año también dispuso 66 millones 594 mil 675 pesos para actividades 
electorales, la mayoría en prerrogativas. En ese periodo (enero-febrero-marzo) el órgano comicial invirtió 15 millones 955 

mil 45 pesos en “actividad general”. De este recurso hay otra partida para los partidos políticos, de seis millones 811 mil 
pesos, que se divide de acuerdo a los votos que obtuvieron en la última elección (para presidentes municipales 2011) El 

trimestre en el que menos recursos públicos gastó el Instituto Estatal Electoral fue julio-septiembre, ya que, al haber 

pasado la votación y con ella todo el proceso de organización, no tuvo que destinar más presupuesto para los siete 
partidos por este concepto; no obstante, sí tuvo que hacer transferencia para ellos, pero por un monto menor al de todos 

los meses anteriores: seis millones 811 mil 479 pesos. El total ejercido fue 16 millones 29 mil 285 pesos, incluidos 
servicios personales y generales, así como materiales y suministros. Al IEEH aún le resta por gastar 15 millones 885 mil 

762 pesos del presupuesto que le fue asignado en 2013, que ascendió a 248 millones 520 mil 272 pesos. Los conceptos 
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en los que más invierte el organismo son transferencias a los partidos políticos y pago de salarios: en 94 trabajadores 

permanentes, según el documento Remuneraciones del Personal de la Estructura y Técnico Operativo del IEEH, se gasta 

cada seis meses 7 millones 402 mil 338 pesos. El consejero presidente, Mario Ernesto Pffeifer Islas, es el funcionario 
que tiene mayor remuneración económica con 44 mil 665 pesos al mes. Le siguen los seis consejeros electorales y el 

secretario general (Araceli Frías, Isabel Sepulveda, José Ventura Corona, Augusto Hernández, Carlos Herrera, Joaquín 
García y Vicente Ortega Sánchez) con 34 mil 297 pesos. (Axel Chávez, pagina 07) 

Síntesis-IEEH en contra de la desaparición de organismos electorales: El Instituto Estatal Electoral del 

Estado (IEEH), mantiene su postura en contra de que desaparezcan los organismos electorales en los estados para 
conformar un Instituto Nacional de Elecciones, aseguró el presidente consejero del IEEH Mario Ernesto Pfeiffer Islas. 

El funcionario electoral, manifestó al respecto que antes de tomar una decisión se debe hacer un estudio a fondo de las 
ventajas que representa la labor no solamente de los Institutos electorales y de los Tribunales para darse cuenta que no 

es necesaria su desaparición sino su fortalecimiento; para mantenerse en los niveles de eficiencia que han logrado hasta 

el momento. 'Además de que afecta al propio estado federal, a nivel de los Institutos federales hemos tenido reuniones 
con los senadores y los diputados y les hemos manifestado nuestras inquietudes, y  sobre todo de ser escuchados donde 

con datos duros y estadísticas refutamos un tanto los principales argumentos que se han presentado para la creación de 
un sólo organismo encargado de organizar los comicios'. (Jaime Arenalde, pagina 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Preparan terreno para la reforma electoral estatal: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 

Pereda, informó que iniciaron ya las primeras reuniones con los partidos políticos para tratar el tema de la reforma 
electoral y ya ha hablado con los dirigentes estatales del Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Alejandro Moreno Abud y Arturo Sánchez Jiménez, respectivamente. “Ya nos empezamos a reunir en 
privado con los presidentes de los partidos, todavía faltan algunos, precisamente para ir haciendo la agenda más que 

nada en las reuniones de trabajo ahorita”. El funcionario estatal dijo que aún hace falta sostener reuniones con el Partido 
del Trabajo (PT), el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Movimiento Ciudadano (MC). Con el dirigente estatal del 

Partido Nueva Alianza (Panal), Heriberto Martínez Santiago, tuvo un primer acercamiento vía telefónica. “Ya está (la 

reunión) con el PAN, empezamos un diálogo con el PRD y fue vía telefónica con Nueva Alianza porque no ha dado 
tiempo”, reiteró el encargado de la política interna del estado. Fernando Moctezuma precisó que en los siguientes días se 

comenzará a trabajar en la agenda con cada uno de los siete partidos políticos de la entidad en torno a la reforma 
electoral. El funcionario reconoció que aún hace falta construir el diálogo con todos los partidos políticos para trabajar de 

lleno en una mesa política, “en eso estamos”. FALTA EL PRI. El dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, dijo 

que hasta el momento no han tenido acercamientos con la Secretaría de Gobierno para tratar el tema de la reforma 
electoral.  “Hasta el momento no, sólo lo hemos visto en los medios de comunicación, por lo que respecta al PRI 

estaremos atentos, con mucho gusto participaremos también en los trabajos de la reforma”, sostuvo. Entre los temas que 
requiere la reforma electoral en la entidad, comentó que las candidaturas ciudadanas ya son una obligación. “Yo creo que 

está más allá de la discusión, habrá que hacerla (la reforma), sin lugar a dudas, en los demás temas nos vamos a sentar, 

ningún tema lo haremos al vapor, hay que hacer un análisis serio para que la reforma salga de manera correcta y que 
tenga un sustento social”, dijo. Sobre cuáles serán las propuestas que planteará el PRI, dijo que revisarán los temas, 

“derivado de la revisión vamos formando criterios que analizamos en la coordinación jurídica y en el quehacer político del 
quehacer que estamos viviendo”. DISPOSICIÓN PERREDISTA. El presidente estatal del Partido de la Revolución 

Democrática, Arturo Sánchez Jiménez, aseguró que el PRD está dispuesto a asistir a las mesas de diálogo para la reforma 
electoral. Consideró que ahora las autoridades estatales deberán ser más claras sobre todos los temas a tratar, “y que 

realmente tengan compromiso para cumplirlos”, pues recordó que no fueron concretados muchos de los acuerdos 

pactados en la mesa instalada durante el anterior proceso electoral para renovar el Congreso del estado. El dirigente 
estatal dejó en claro que si en un momento determinado no existe disposición por parte de las autoridades estatales en 

torno a la reforma electoral el PRD tiene derecho a levantarse de la mesa política. Subrayó que entre los puntos que 
planteará PRD en la mesa política están las candidaturas ciudadanas, así como exigir respeto a partidos políticos. “Temas 

habrá muchos y saldrán conforme avancen encuentros con autoridades estatales. Exigiremos que se cumpla la ley, para 

no dejar impune la elaboración de propaganda negra como lo hizo el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo”, subrayó. 
ACUERDOS. En octubre de 2012 la LXI legislatura aprobó las más recientes reformas a la ley electoral previo a la 

renovación del Congreso del estado. Entre ellas, se puntualizó claramente los nombramientos de los funcionarios de 
casillas además de que se estableció en la Ley Electoral que la suplentes de las candidatas a diputadas locales su 

suplente sea una mujer para evitar el tema de las “Juanitas”. Para realizar estas reformas, hubo reuniones entre los siete 
partidos políticos –PRI, PAN, PRD, Panal, PT y MC- con el gobierno del estado, en donde estuvo presente el secretario de 
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Gobierno y el mandatario estatal. Sin embargo, los partidos políticos y la administración estatal acordaron continuar con 

las mesas de diálogo después del proceso electoral (de junio pasado) para realizar una reforma integral a la Ley Electoral 

de Hidalgo. Han pasado cinco meses de la renovación del Congreso del estado y se ha reactivado el tema de la reforma 
electoral para iniciar con las reuniones. :CLAVES. ESENCIAL. De acuerdo con distintos actores políticos, legisladores y 

activistas, la reforma a la Ley Electoral del Estado Hidalgo debe contener el tema de las candidaturas ciudadanas. El 
Congreso local recibió ya una iniciativa de candidaturas ciudadanas del gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, con 

lo cual se adecúa a la legislación federal. En tanto, los actores políticos señalan que en la reforma debe contener también 

una mayor transparencia sobre los recursos que manejan los distintos partidos en la entidad. (Alejandro Reyes, 
pagina 06) 

Milenio-Morena ha afiliado a sólo 10 mil en Hidalgo: El dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) en Hidalgo, Andrés Caballero Cerón, señaló que los 40 mil afiliados que se planteó la agrupación como meta 

únicamente se tienen registrados a 10 mil simpatizantes. Indicó que la aspiración de Morena es estar en todo el estado  y 

que no hay un tiempo límite para llegar a la meta de afiliados. “Se ha planteado redoblar esfuerzos y lleguemos al fin de 
año con el mayor número (de afiliados) que se pueda, en 2014 continuaremos con la afiliación, la organización y con 

algunas otras tareas ya propias como partido político, no dejaremos de seguir afiliando, estamos en eso”. Confió en que 
a finales de año el Movimiento se “acerque lo más posible” a la meta de afiliados, “esperamos acercarnos lo más que se 

pueda”. Comentó que a nivel nacional el Movimiento de Regeneración Nacional tiene la meta de afiliar a un millón y 

medio de personas. Negó que en Hidalgo hayan encontrado alguna dificultad para afiliar a sus simpatizantes, “nos tiene 
sorprendidos la respuesta de los ciudadanos” y subrayó que Morena no cuenta con recursos para “chantajear” ni comprar 

a nadie. “No hay dádivas para nadie, aquí la afiliación siempre hemos pretendido que sea libre, individual, tampoco 
aceptamos corporativismos, no hemos recurrido a ningún tipo de organización corporativa para efectuar nuestra 

afiliación”. Dijo que Morena Hidalgo tiene conformados 40 Comités municipales. “Vamos por los Comités ejecutivos que 
nos faltan, por la creación de Comités de base en las comunidades de los diferentes municipios”. (Alejandro Reyes, 

pagina 07) 

Crónica-Critica MC a los diputados hidalguenses por refinería: Frente a una posible cancelación de la 
construcción de la refinería Bicentenario en la región de Tula, la coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano (MC), 

María Cruz García Sánchez, reprobó la actitud de los diputados federales hidalguenses, de los cuales dijo “no salieron a 

defender este proyecto que traería diversos beneficios tanto para la entidad como para el país”. La representante del 
partido naranja en la entidad dio a conocer a través de un comunicado que los diputados Ricardo Monreal y Ricardo 

Mejía, de este organismo, fueron los que subieron el punto de acuerdo para exhortar a los titulares de la Secretaría de 
Energía y Petróleos Mexicanos (Pemex) a que informen sobre el proyecto de la refinería en Tula, sobre su continuación o 

cancelación. Sin embargo, ninguno de los diputados hidalguenses  subieron a tribuna para apoyar el exhorto, lo que 
muestra una clara irresponsabilidad, falta de interés y apoyo al desarrollo de los hidalguenses. Por lo que García Sánchez 

hizo un llamado para que el Ejecutivo federal cumpla con los compromisos pactados con los hidalguenses y más aún 

respeten todos los esfuerzos que el estado ha hecho para reunir los requerimientos que este magno proyecto amerita. Lo 
anterior fue señalado posterior a la tercera sesión del ciclo de videoconferencias “10X10: diez ideas, diez causas”, donde 

junto con jóvenes hidalguenses analizaron el reto del cambio climático, el cual consideraron uno de los desafíos más 
importantes de la humanidad, ya que “con el paso del tiempo se dejan sentir los estragos de nuestras irresponsabilidades 

para con el medio ambiente”. (Rosa Gabriela Porter, pagina 08) 

El Independiente-Cancelación de refinería provocaría recesión económica local: MC (Redacción, pagina 03) 

Crónica-Ofrecen cursos a militantes naranjas: Pretende Movimiento Ciudadano (MC) regresar un poco de lo que la 

sociedad brinda, mediante una serie de talleres de cocina, lectura, baile de salón, proyectos productivos, entre otros. Lo 

anterior fue mencionado por la coordinadora estatal, María Cruz García Sánchez, durante el curso de comida internacional 
realizado en sus oficinas, donde señaló que derivado de que los recursos que los partidos reciben son producto de los 

impuestos es que realizan cursos en beneficio de los hidalguenses. El ex candidato a diputado local por el distrito II, Luis 
Avilés, quien también es chef, compartió con los asistentes sus conocimientos para que además de aplicarlos en sus 

hogares puedan ver en ellos una fuente de empleo. García Sánchez explicó que “todos aquellos que no creen en la 
política es porque han elegido mal. Somos una fuerza diferente”. Ante la inquietud de algunas señoras presentes la 

coordinadora del partido naranja señaló que la situación económica no es favorable, aunado al endeudamiento que se 

adquirió para la compra de terrenos de la refinería Bicentenario, proyecto que de ser cancelado causará una recesión 
económica aun más severa. (Rosa Gabriela Porter, pagina 08) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Se deben reformar leyes de seguridad para reforzar el combate al crimen: Adicionado a los 10 ejes de 
la política criminal del gobierno federal, el senador por Hidalgo, Omar Fayad Meneses, consideró que es necesario realizar 

algunos cambios como reformas a la Ley de Reinserción Social, la regulación a las empresas de seguridad privada y la 

regulación sobre el uso de la fuerza pública. Consideró fundamental para el combate al crimen organizado, la prevención 
del delito y consolidar el sistema de justicia a través de los juicios orales, además del uso de instituciones de inteligencia 

en conjunto con el ejército y la marina. “La regionalización del país será fundamental para un buen despliegue de las 
corporaciones de seguridad federal, el planteamiento realizado por el secretario de gobernación es un planteamiento 

sólido amplio y va por buen camino”, sostuvo el senador. Asimismo, el legislador adelantó que en próximos días habrá 

trabajos en cuanto a reformas a la ley sobre el sistema penitenciario en México, pues dijo es necesario crear un nuevo 
planteamiento sobre la reinserción social y las prisiones en el país. Dijo que regular el uso de la fuerza pública es muy 

importante, “una cosa es combatir al crimen y otra es el uso de la fuerza pública que preventivamente apoya a la 
ciudadanía, pero también cómo debe de hacerse el manejo de la fuerza”. De igual modo, Omar Fayad señaló que un 

rubro importante en materia de seguridad es la regulación de seguridad privada y explicó se han presentado proyectos 
ante la Comisión Nacional de Seguridad y Empresarios de Seguridad Privada posibles reformas en la materia. “Vamos a 

reformar las figuras como el arraigo y los testigos protegidos y reformas importantes de los puntos que Osorio Chong 

planteo ayer, pero creo que es muy positiva la comparecencia del secretario de Gobernación”, dijo. Agregó que el titular 
de la Secretaría de Gobernación acudirá nuevamente al Senado para una reunión privada y profundizar en el tema de 

seguridad, sobre todo en relación a los grupos de la delincuencia organizada, para saber las estrategias que habrá de 
implementar el gobierno para combatir a la delincuencia organizada. Sostuvo que además de realizar las reformas en 

materia de seguridad, el gobierno debe de considerar con mayores recursos aquellas entidades que mantienen bajos 

niveles de delincuencia en su territorio e incentivarlos a mantener esa tendencia, como el caso de Hidalgo. La 
coordinación en los estados, dijo Omar Fayad,  es uno de los ejes más importantes para la política  de combate al 

criminen del gobierno federal, pues los tres niveles de gobierno deberán caminar bajo un mismo objetivo para obtener 
resultados. Claves. Inicio de operación. 

 Omar Fayad señaló que a pesar del atraso en la implementación de los juicios orales en los estados la fecha de 

inicio del nuevo sistema de justicia no cambiará y deberá operar en 2016. 
 Consideró innecesario fijar una nueva fecha para la implementación del sistema, para que los estados se vean 

presionados para realizar sus labores correspondientes. 

 Reconoció que el atraso en la implementación del nuevo sistema se debe a que la anterior administración federal 

no hubo avances considerables en la materia. (Juan José Fernández, pagina 27) 

Criterio-Seguirá CNTE manifestándose: Ante la aplicación de las leyes secundarias de la reforma educativa, los 
profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) planean seguir manifestándose en los 

próximos días en diferentes puntos de la entidad, para evitar que entren en vigor los lineamientos federales aprobados 

por el Congreso de la Unión. Los integrantes de la coordinadora aseguraron que las manifestaciones y movilizaciones 
continuarán sin afectar la educación de los menores, por lo que realizarán sus movimientos fuera del horario escolar, 

aunque afirman que todavía siguen recibiendo amenazas por parte de la dirigencia de la Sección XV del Sindicato 
Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE). Armando Azpeitia, vocero del movimiento disidente, aseguró que 

pese a las presiones ejercidas por los líderes del SNTE, continuarán con más movilizaciones y aunque reconoció que en 
los últimos días no han realizado más acciones, afirmaron que esperan las determinaciones de los integrantes tanto en el 

estado como a nivel nacional para actuar. Además, los inconformes afirmaron que algunos dirigentes escolares han 

intentado sancionarlos de manera económica; sin embargo, los más de dos mil maestros que dicen formar parte del 
movimiento no han evadido sus responsabilidades con los alumnos y por ello no han podido retirarlos de grupo. Los 

docentes acusaron a la dirigencia seccional magisterial de tener intereses políticos que no defienden los derechos de los 
trabajadores de la educación y por ello existe una gran cantidad de comisionados que no imparten clases y reciben 

sueldos de funcionarios. Aunque la página oficial de la SEP federal publicó que existen más de 400 profesores 

comisionados en Hidalgo, que reciben sueldos en promedio de 50 mil pesos sin impartir clases, las autoridades 
educativas han negado dicha condición y por ello diferentes sectores del magisterio han acusado la corrupción. (Ignacio 

García, pagina 05) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se genero información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que quien se deslindó del problema del relleno sanitario intermunicipal en Tula fue el edil Jaime Allende 
González, quien dice que ellos nada tienen que ver en el pleito entre las dueñas del terreno, la Semanarth y Grupo 

Arcángel, porque el municipio aún no toma posesión del relleno y no tiene vela en ese entierro, aunque si pugna porque 
los 31 millones que se le dio a la empresa Arcángel se investiguen porque el espacio no ha sido saneado con el monto 

que se le otorgó y es necesario que se aclaren los recursos que se invirtieron en este basurero. 

:Que Juan Carlos Martínez Domínguez, titular de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) en Pachuca tuvo 

una diferencia con su homólogo de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) de  esta 
ciudad, Jesús Gutiérrez González, porque según inspectores de la esta última se adelantaron al cobro del SIEM y 

afectaron a integrantes de  estas dos organizaciones, por lo que ambos dirigentes se alistan a llegar al fondo del asunto y 

proteger sus respectivos intereses pues Jesús Gutiérrez descartó que esos inspectores sean de su cámara. 

:Que en Xochiatipan se quedaron esperando con el zacahuil a Rosario Robles, secretaria de Desarrollo Social 
federal, pues canceló su visita a esta parte de la entidad según por el mal clima que prevalece en la región los 

habitantes de este municipio se quedaron vestidos y alborotados pero más allá de eso esperan que el apoyo a vivienda 

que se les iba a anunciar se les haga realidad y no se cancele pues en la región se necesita mucha ayuda. 

:Que a Arturo Aparicio, líder del Partido del Trabajo en la entidad lo acusan de minar a su propio instituto político y 
es que poco a poco sus cuadros más fuertes han perdido fuerza porque el dirigente no quiere que le hagan competencia; 

por esta razón desde las pasadas elecciones los petistas se dicen más debilitados por las prácticas que emanan de la 

dirigencia que comparte con Mariano Torres. Los señalamientos no son nuevos pero sí constantes y, dicen, están 
aburriendo a la militancia. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 “Nos vamos con un mal sabor de boca queríamos despedirnos bien del torneo para que la gente se fuera contenta por lo 

menos este partido. Ellos no tuvieron tantas llegadas, nosotros tuvimos el trámite del partido pero en la última que 

tuvieron la metieron” 
Marco Pérez 

JUGADOR DEL PACHUCA 
 

“Yo creo que está más allá de la discusión, habrá que hacerla, sin lugar a dudas, en los demás temas nos vamos a 

sentar, ningún tema lo haremos al vapor, hay que hacer un análisis serio para que la reforma salga de manera correcta y 
que tenga un sustento social” 

Fernando Moctezuma Pereda 
SECRETARIO DE GOBIERNO ESTATAL 

 
“También se pueden hacer denuncias ciudadanas ante la PGR vía internet, en el portal paisano www.paisano.gob.mx 

existe un buzón de correo electrónico proporcionado por la dependencia para recibir quejas de posibles delitos federales 

cometidos en toda la República Mexicana”. 
Nayelly Guzmán Riveros 

TITULAR DE ATENCIÓN AL MIGRANTE.   (Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

A fin de generar mayores sinergias entre productores locales y negocios la Canaco inició con una serie de estrategias que 
permitirán mejorar las condiciones económicas en la capital hidalguense. En tal sentido hay un proyecto específico con el 

cual pretende fortalecer a las tiendas de abarrotes e impulsar la compra-venta de productos. Dichas acciones representan 
un trampolín para los comerciantes y a la vez un escaparate hacia los consumidores, según informa el presidente de 

dicho organismo en Pachuca. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Jorge Romero: La labor del ex legislador federal hidalguense al interior de su partido, el Revolucionario 

Institucional, fue reconocida con el reciente nombramiento como delegado del CEN en Tlaxcala, donde encabezará 

trabajos para sumar al tricolor otro éxito en las elecciones especiales a desarrollarse en esa entidad. El carisma de 
Romero Romero es uno de sus fuertes para convencer respecto al PRI. 

Abajo-Javier Pérez: Al presidente municipal de Cardonal las cosas no le salen bien cuando de conflictos sociales se 

habla, pues en esta región son constantes las problemáticas entre vecinos, quienes luchan sobre todo por las tierras. Los 
hechos más recientes confirman que su gestión no ha sido contundente pues ya se exige la intervención de autoridades 

estatales, al no poder solucionar. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

¿A PRISIÓN? 

Debido a la mala administración del ex presidente municipal de Santiago de Anaya, Cliserio Ramírez 
Mendoza, fue girada una nueva orden de aprehensión en su contra por el delito de peculado, pues no 

comprobó más de 4 millones de pesos ante la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). Sin 

embargo, parece que este proceso legal tiene sin cuidado al ex edil, toda vez que mantiene su presencia 
ante la clase política de la entidad, situación que impediría que pise la cárcel, según los grillitos que saben del tema. 

CENTENARIO 

A propósito del aniversario por el centenario del Ejército Mexicano, los gobiernos municipales en la entidad se 
dieron a la tarea de implementar diversas actividades que incluyen charlas informativas sobre el origen y 

papel actual de esta institución en el país, especialmente sobre los jóvenes que cumplen con su servicio 
militar como una forma de contribuir con el desarrollo de la nación. 

A FAVOR 

Los grillitos expusieron que hay un gran acierto por parte del área de Reglamentos del ayuntamiento 
capitalino, pues indicaron que los responsables de esta dirección aplican sin distingos la ley, sin tomar en 

cuenta ningún tipo de influyentismo, que suelen presentarse cuando de acatar las normas se trata. 

CONCURSO 

Recientemente la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo emitió una convocatoria para que las 
empresas concursen y “la elegida” se encargue de brindar el servicio para elaborar los paquetes de 

graduación. Incluso ahora con el anillo institucional queda claro que después de los “Garza Café” ésta 
resulta una gran idea para apoyar a los universitarios, pero sobre todo a quienes están detrás de dichas 

empresas.    (Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-México defiende aeronave del narco: El presidente Nicolás Maduro expresó ayer su malestar por el 
pedido del gobierno de México de una aclaratoria de las circunstancias en las que una avioneta con matrícula mexicana 

fue interceptada y quemada en una pista improvisada en esta nación sudamericana. "(En México) estaban abogando por 
un avión que estaba full de cocaína", expresó. En respuesta, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) de México citó 

para mañana al embajador del país sudamericano en nuestro país, Hugo José García Hernández, a fin de extender la 

solicitud del gobierno mexicano de esclarecer estos hechos. "En el ejercicio de su soberanía y en el marco del respeto al 
derecho internacional, México solicita la información que disponga Venezuela al respecto. Asimismo, se reitera la plena 

disposición del gobierno mexicano de cooperar con las autoridades venezolanas en las indagatorias de este caso", detalló 
la SRE en un comunicado. La Cancillería de México aseguró que de la nota diplomática enviada por Venezuela el pasado 

7 de noviembre, se desprende sólo que la aeronave ingresó a su espacio aéreo sin la respectiva autorización y que el 
avión fue perseguido por 40 minutos, haciendo caso omiso a los llamados de las autoridades venezolanas. También que 

la aeronave aterrizó en una pista clandestina; no se encontró rastro de la tripulación, y que en dicha nota no se revela el 

contenido de la carga del avión. Antes, Maduro se refirió al incidente mediante el cual fue destruido un avión mexicano y 
al hecho de que el gobierno de México solicitó esclarecer lo ocurrido. "Estamos protegiendo con los Sukhoi 

(cazabombarderos de factura rusa) y F-16 (de fabricación estadounidense) del narcotráfico los cielos venezolanos, ya se 
acabó la guachafita (la falta de seriedad), no vamos a aceptar que sigan utilizando el espacio aéreo de Venezuela para el 

narcotráfico", dijo. "Me sorprendió que un avión que sometimos ya en una pista clandestina de Apure... es un avión que 

lo conseguimos full (lleno) de droga, full, y llegó una comunicación de la Cancillería de México pidiendo explicaciones", 
comentó. "Le dije al canciller (Elías Jaua) que diera todas las explicaciones, pero que el presidente mexicano supiera que 

estaban abogando por un avión que estaba full de cocaína", destacó. "Que lo sepan, no nos van a parar con campañas 
mundiales ni con chantaje", agregó. (Con información de AP) (Redacción, primera plana) 

La Jornada-Lanza ultimátum Mancera: CNTE debe replegarse: El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel 

Ángel Mancera Espinosa, advirtió que antes del lunes debe quedar liberada la circulación en las calles aledañas al plantón 
que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) mantiene en el Monumento a la Revolución, y 

aclaró que no tiene programado ampliar el plazo. No tenemos planeado hacer prolongación alguna ni se ha hablado 
ahora de que se extiendan las pláticas (entre la Secretaría de Gobernación y la CNTE), respondió el mandatario al 

preguntarle si estaría dispuesto a hacerlo si se lo piden en Bucareli. Entrevistado al término del informe de actividades del 

delegado de Xochimilco, Miguel Ángel Cámara, el gobernante capitalino dijo que seguirá la línea de congruencia de poder 
contribuir a la solución de un conflicto nacional que no tiene que ver con la ciudad de México ni ha sido generado por 

ésta. Pero mantendremos una posición clara en el sentido de liberar la circulación en la plancha. Informó que el 
secretario de Gobierno del DF, Héctor Serrano, asistió el viernes a la reunión entre representantes de Gobernación y 

docentes de Chiapas, donde dejó en claro el malestar de la ciudadanía y el señalamiento del gobierno a los maestros de 
que necesitamos que esté liberada la circulación como se acordó. Mancera comentó que el viernes salieron del DF 10 o 

12 camiones de maestros y que en estos momentos el contingente que mayor presencia tiene en el campamento es el de 

Chiapas. Por su parte, el secretario de Seguridad Pública del DF, Jesús Rodríguez Almeida, descartó que en estos días se 
haga algún repliegue o se pretenda una intervención de los elementos a su cargo para mover a los maestros que siguen 

en el Monumento a Revolución. Indicó que estará atento al resultado de las negociaciones en la Secretaría de 
Gobernación y a la orden que nos dé el secretario de Gobierno capitalino. (Gabriela Romero, primera plana) 

Excélsior-Michoacán está podrido: PRD; denuncia que empresarios y autoridades son amedrentados: El 

dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, y el diputado federal Silvano Aureoles señalaron que Michoacán está 
“descompuesto” y “lamentablemente se está pudriendo”, ante su crisis de inseguridad. El líder perredista explicó que 

“tanto autoridades locales como empresarios de la región purépecha están forzados a pagar derecho de piso a la 

delincuencia”. En entrevista, al hablar de los hechos más recientes de violencia en el estado —que ha sido gobernado por 
su partido en dos ocasiones— como los ataques a instalaciones de la CFE y el asesinato del alcalde Ygnacio López, el 

dirigente dijo que en Michoacán  hay “signos de un Estado fallido”. Aureoles, ex candidato del PRD a la gubernatura y 
presidente de la Junta de Coordinación Política, señaló que en Michoacán “nadie se salva de la extorsión. Todos los 

municipios están anulados”. Reveló que el crimen se entera cuando se destinan fondos y exige a alcaldes el 10% de 
éstos. La entidad se está pudriendo: PRD. Jesús Zambrano Grijalva, dirigente nacional del PRD, aseveró que 

Michoacán está secuestrado por la delincuencia organizada y que esa crisis “es un secreto a voces”, porque todos los 

presidentes municipales y empresarios pagan derecho de piso. “Lamentablemente Michoacán se está pudriendo, hay que 
decirlo así. Con toda la pena que significa reconocerlo, porque ya estamos llegando a situaciones que se están saliendo 
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de control”, afirmó. Alertó que no hay día en que no se vean “signos de que estamos al borde de la ingobernabilidad, de 

estar viendo a Michoacán como una suerte de Estado fallido”, porque tanto autoridades locales como empresarios de la 

región purépecha son forzados a pagar derecho de piso. Ante la emergencia, el perredista consideró que es urgente 
tomar medidas “contundentes”, en las que se conjuguen “golpes certeros a la delincuencia organizada, con acciones no 

solamente de presencia militar, como estamos viendo en algunas regiones del estado, sino también que incidan en la 
generación de oportunidades para la gente”. Tras el asesinato en Guanajuato de Ygnacio López Mendoza, alcalde de 

Santa Ana Maya, el líder perredista señaló que ahora “vemos el costo de su valentía” y esa tragedia demuestra que a 

pesar de la presencia del Ejército mexicano desde 2006 “no se están atacando los asuntos de fondo”, porque su 
presencia no garantiza que los grupos delictivos dejen de extorsionar a empresarios y a autoridades. Zambrano aclaró 

que no está en favor de la desaparición de poderes, “porque no creo que ésa sea la salida”, de modo que lo urgente es 
crear un frente común que incida en el tejido económico y social, que recomponga la crisis que “trae el partido 

gobernante en Michoacán. “Se necesita un frente común, autoridades federales, autoridades locales, presidentes 
municipales, dirigentes empresariales y dirigentes partidistas (debemos) hacer un frente común, un compromiso de que 

nadie pague derecho de piso y que enfrentemos todos las consecuencias de esto.” Zambrano convocó a la población a 

unirse el próximo domingo 17 de noviembre a un mitin en el Zócalo capitalino en contra de la reforma energética. “Hay 
que gritarle al país, a quienes siguen con su fiebre privatizadora, hay que gritarles que esa reforma no va a pasar.” 

(Notimex, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que la siguiente semana podrían reanudarse las mesas de diálogo de la CNTE en la Secretaría de Gobernación para 
responder a las propuestas del gobierno federal con el fin de terminar con el conflicto magisterial, las cuales fueron 

expresadas en la minuta del 5 de noviembre. 

Sin embargo, la Coordinadora ya perfila rechazar el documento en el que la Segob garantiza a los maestros que ellos 

mismos participarían en el diseño de sus evaluaciones. 

:Que uno de los nombres que propuso el PAN para consejero del IFE fue el de Santiago Creel, lo que molestó a priistas 
y perredistas porque, dicen, éste no cumple con el perfil ciudadano. 

Aun cuando Creel fue consejero electoral de 1994 a 1996, señalan que la cúpula panista solo lo quiere como “ariete y 
escudo” para abrir camino a los verdaderos favoritos, de tal forma que puedan fácilmente superar los filtros. 

:Que en medio de la danza de personajes que se manejan para ocupar un lugar en el último Consejo General del IFE, 
Movimiento Ciudadano no ha querido quedarse atrás y también hizo un par de propuestas, aunque modestas. 

Se trata de Jorge Eduardo Lavoignet Vásquez, director del Secretariado de ese instituto, y de la profesora María 

Leoba Castañeda Rivas, por cierto la primera directora de la Facultad de Derecho de la UNAM en 459 años. 

:Que en el mismo gabinete de Seguridad Nacional hubo críticas a los asesores que dieron el visto bueno al primer 

informe de labores que rindió la Comisión Nacional de Seguridad el martes pasado en el rubro del sistema penitenciario 
federal. 

Aun cuando la política del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y, por ende, la del 
comisionado Manuel Mondragón y Kalb, ha sido la de evitar reproches o confrontaciones con la administración 

anterior, en el informe de la CNS se aseguró que el manejo de las cárceles durante el sexenio pasado solo fue de 
“contención” y “represión”. 

Sin embargo, lo que se omitió en ese informe es que en ese mismo lapso se logró un récord de cero fugas y de 
incidentes de consideración en los penales de máxima seguridad, además de que se obtuvo la inédita certificación de 

Estados Unidos en varios penales. (Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

A LA MITAD del camino sobre la discusión de la reforma energética, la cúpula del PAN, que encabeza Gustavo 
Madero, ha mandado una cartita a Los Pinos para solicitar dos posiciones diplomáticas para distinguidos militantes: 

Francisco Ramírez Acuña, ex gobernador de Jalisco y ex embajador en España, y Luis Felipe Bravo Mena, ex líder 
del partido y ex representante de México ante el Vaticano. Las presiones para favorecer a los dos azules se han dejado 

sentir en las instalaciones del Senado, que tiene varados algunos nombramientos importantes del Ejecutivo para el 

servicio diplomático, nos dicen. Y el contenido de la solicitud también ha estado rondando por la oficina del canciller José 
Antonio Meade. Pero no vaya usted a pensar que los panistas estén ofreciendo algún tipo de trueque, ¡no, señor!  

SAN LÁZARO está a punto de entrar a una semana clave para cerrar el paquete económico 2014. Los integrantes de la 

Comisión de Presupuesto, a cargo del priísta Sergio Manzur, tienen una cita el lunes para afinar las cifras que tendrá el 
gasto del próximo año, principalmente del monto que se reasignará a las entidades fronterizas para compensar la 

homologación del IVA, nos dicen. La comisión tiene previsto aprobar el miércoles el Presupuesto de Egresos de la 

Federación, con la idea de presentarlo el jueves en el pleno, un día antes de que venza el plazo del 15 de noviembre. Las 
peticiones de los gobiernos estatales, más dinero para sus estados, pasan un segundo escáner, nos comentan. 

LA SENADORA Lilia Merodio Reza ha sido víctima de una campaña de linchamiento en su tierra, Ciudad Juárez, 

Chihuahua, por haber votado en favor de la homologación del IVA en los estados fronterizos. Frente a esa situación, hizo 
un llamado a quienes pagan las agresiones para que piensen por el bien del país, en lugar de fomentar odios. Doña Lilia 

explicó que aprobó la medida, subir de 11% al 16% el impuesto, bajo la convicción de que muy pronto redundará en 

bien de la población más desprotegida. El problema, nos dicen, es que atacan a la legisladora que abrió las puedas del 
Senado a empresarios que defendieron sus puntos de vista contra la medida fiscal. Ella dice que ellos la respetan, pero 

hace falta que den la cara para respaldarla.  

FAMILIARES de personas desaparecidas desconocen cuáles son los criterios de la PGR en el establecimiento de 
recompensas para la búsqueda de las víctimas. La institución, a cargo del procurador Jesús Murillo Karam, anunció en 

agosto pasado la entrega de recompensas de hasta 2 millones de pesos para quien proporcione datos que permitan 

saber el paradero de 14 personas desaparecidas en el territorio nacional. Sin embargo, algunos de los parientes 
consideran que la selección de los casos fue arbitraria y exigen saber, por lo menos, si este método de búsqueda ha 

tenido resultados, nos dicen.  

MUCHOS PRIÍSTAS chiapanecos andan en la desesperada búsqueda de su líder estatal, el senador Roberto Albores 
Gleason, quien no aparece por ningún lado para afrontar un problemita con los profesores de la Coordinadora Nacional 

de Trabajadores de la Educación que se oponen a la reforma educativa. Los profesores disidentes han bloqueado las 

oficinas del Comité Directivo Estatal del PRI y no hay manera de acceder a las instalaciones. Militantes están urgiendo por 
la presencia de don Roberto, para que no sea malo y se dé una vueltecita por su estado natal y atienda el problema de 

sus correligionarios. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUIENES saben del tema afirman que, si en el gobierno federal quieren investigar cómo fue que la operación del puerto 

de Lázaro Cárdenas se descompuso tanto que la Marina tuvo que tomar el timón, no tienen que ir muy lejos.  

LOS MEMORIOSOS recuerdan que Alejandro Chacán Domínguez, quien tuvo a su cargo la Coordinación General de 

Puertos y Marina Mercante de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes el sexenio pasado, es el actual 
administrador general de Aduanas.  

Y QUIENES han seguido su carrera advierten que más le vale no poner cara de que no se acuerda.  

PORQUE, apenas en febrero pasado, cuando estaba en el trámite para ser ratificado en el puesto por la Comisión de 
Hacienda del Senado, presentó como carta fuerte de su currículum lo que calificó como el papel activo que desempeñó 
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para mejorar... ¡la seguridad de los 16 puertos del país!  

AL FINAL no fueron 70, sino 75 los nombres de los finalistas para ocupar un lugar en el Consejo General del IFE.  

A LAS SIETE listas de 10 propuestas por cada una de las siete fracciones parlamentarias se sumaron los 5 que llegaron a 

la etapa final en el proceso iniciado hace meses para sustituir al ex consejero electoral Sergio García Ramírez.  

AHORA sólo falta que los diputados se pongan de acuerdo sobre quiénes serán los cuatro nuevos consejeros y el nuevo 
presidente, aunque seguramente será algo sencillo, pues lo único que tienen que hacer es revisar los méritos de los 

aspirantes.  

PORQUE sería impensable que la asignación de esas posiciones se hiciera con base en cuotas partidistas o como parte de 

una negociación relacionada con otros asuntos, como la reforma energética o la política, ¿verdad? 

EN MICHOACÁN andan con la duda sobre qué tan amplia fue la convocatoria en las reuniones que el gobernador. Fausto 

Vallejo tuvo el viernes durante su gira por Apatzingán.  

POR ALLÁ dicen que entre los invitados a esas reuniones estuvieron algunos líderes de los grupos de autodefensa de la 
zona de Tierra Caliente, aunque oficialmente nadie reconoció dichos encuentros.  

EL HECHO es que algunos de esos grupos han manifestado estar dispuestos a conversar con el gobernador priista.  

LA PREGUNTA es qué le querrán pedir o —igulp! proponer esos grupos que levantan la bandera de la defensa de la gente 

pero cuya verdadera agenda bien pudiera buscar la protección de grupos del crimen organizado.  

SI SE ENCUENTRA al presidente del Tribunal Superior de Justicia del DF, Edgar Elías Azar, y lo ve con una sonrisa de 
oreja a oreja, es porque logró uno de sus grandes sueños.  

DESDE ayer preside la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia de la República Mexicana (Conatrib).  

ESO SÍ, la distinción viene de la mano con varios y complicados desafíos para los próximos dos arios que durará en el 
cargo.  

EL TEMA de temas, sin duda, es el de los juicios orales, y, al menos en el discurso, la cabeza del Poder Judicial del DF 
comenzó con el pie derecho, pues dejó en claro que la oralización de la justicia es urgente, ya que el modelo actual ya 

caducó.  

PERO quizás lo más interesante fue una puya que lanzó al aire al decir que el problema para implementar el nuevo 

modelo no es la falta de recursos.  

PARA Elías Azar, dinero sí hay; lo que hace falta es voluntad política para gastarlo en lo necesario. ¿Para quién habrá sido 

la pedrada? 

(Redacción, página 10) 

 


